



Ligue des droits de l'Homme

Fédération du Pas-de-Calais

## **Hommage à Pierre Chapouthier** **Président d'honneur de la Fédération du Pas-de-Calais de la LDH**

Notre ami Pierre Chapouthier s'en est allé par un clair dimanche de printemps...

Nous l'avions vu récemment encore, très fatigué il est vrai.

Au nom de la Fédération du Pas-de-Calais de la Ligue des droits de l'Homme, je tiens à présenter à son épouse, à toute sa famille, à tous ses proches et amis nos très sincères condoléances.

Bien difficile à vrai dire de se faire à l'idée qu'il ne sera plus là à nos côtés désormais et que nous ne l'entendrons plus lors de nos réunions intervenir avec sa verve, sa malice, sa véhémence aussi car il était homme de caractère et savait faire ce qu'il fallait pour obtenir ce qu'il voulait.

Mais il avait aussi une grande bonhomie et savait partager de précieux moments de convivialité autour d'une bonne table.

Pierre avait une vraie générosité et s'était engagé, au sein de la Ligue des droits de l'Homme, en faveur de tous les grands combats pour les droits de la femme, de l'enfant, des personnes handicapées et de tous les exclus de la société.

Avec quelle émotion il évoquait la barbarie nazie ou les droits bafoués des mineurs marocains !

Chaque année il était, fidèle, à mes côtés, pour rendre hommage aux Fusillés de la Citadelle d'Arras et déposer une gerbe au nom de la Fédération : une cérémonie à laquelle il tenait tout particulièrement.

Très respectueux des personnes, il savait être ferme dès lors qu'il s'agissait de défendre des droits mais il se montrait toujours compréhensif et pondéré dans la forme. Doté d'une grande intelligence et d'une solide culture, il savait se montrer indépendant mais aussi passer des compromis.

Avec une grande compétence, il avait animé la section de Lens à laquelle il avait redonné vie, établissant à l'année un riche programme de conférences à la fois très variées et sur des thématiques toujours intéressantes pour lesquelles il trouvait toujours des intervenants de grande qualité et d'horizons divers.

Attentif à participer aux différentes instances et à tous les niveaux de décision de la LDH, il avait été Vice-président de la Fédération du Pas-de-Calais et Délégué régional adjoint, il était de tous nos congrès et de tous nos comités fédéraux et régionaux.

Désormais, le temps pour lui s'est arrêté mais pas pour ceux qui restent et garderont en mémoire son visage, tour à tour amusé ou sérieux, grave même lorsqu'il s'indignait sans pour autant accélérer le rythme de sa phrase comme le pas lent du savoyard, un visage qui s'illuminait ensuite d'une lueur malicieuse quand il évoquait certains souvenirs.

Au-delà du militant fidèle et du vieux compagnon de route qui tenait à être présent jusque sur les terrains de sport lors des parrainages des cross de l'UNSS, Pierre était un homme de cœur.

Adieu, Pierre, nous ne t'oublierons pas.

Un jour notre tour viendra. Raison de plus pour continuer le combat, ce combat que nous avons mené ensemble durant toutes ces années pour un monde plus juste, plus humain et plus fraternel, un combat que tu peux t'honorer d'avoir livré avec persévérance à nos côtés.

**Alain PRUVOT**

**Président de la Fédération du Pas-de-Calais de la Ligue des droits de l'Homme**

Arras, le 28 mars 2012